

CPL 2022-2023

compte rendu de l'ael du 23.06.2023 à woluwe saint lambert

présents :

une trentaine de clubs
(la feuille de présence n'a pas été récupérée)

ouverture de l'ael

jean-luc remercie sporta brussels qui nous accueille
il remercie thibault et le ca de volley bruxelles pour le verre de l'amitié
il souhaite la bienvenue aux loisirs qui ont tenu à être présent(e)s

il n'y a plus eu de souci de communication pour l'invitation à l'ael

jean-luc rappelle que beaucoup d'informations sont accessibles par tou(te)s
ainsi, sur le portail de la fvwb, il y a les calendriers, les classements, et l'administration des clubs
sur le site du bwbc, il y a un onglet "loisirs"
cet onglet donne accès à 3 rubriques : "annonces", "calendriers & affiliations", "résultats & classements"
dans la rubrique "annonces" se trouvent pas mal d'articles (parmi lesquels les slides qu'on va consulter maintenant)
dans la rubrique "calendriers & affiliations" se trouvent entre autres les calendriers et les coordonnées des équipes
(les listings de participation ne sont plus publiés sur le site du bwbc depuis qu'on affine via le portail de la fvwb)
dans la rubrique "résultats & classements" se trouvent entre autres, la situation des rencontres et les classements

ordre du jour de l'ael

les discussions sont alors entamées sur base de projections de slides en provenance du site du bwbc
(ces slides ont été publiés sur le site du bwbc et les liens ont été transmis par e-mail)

- les calendriers
- la situation des rencontres
- les rencontres non jouées
- les rencontres modifiées
- les résultats et les classements
- les podiums du fair play

ensuite, divers points sont abordés

- à propos des inscriptions en divisions "extrêmes"
- à propos de l'hospitalité en loisirs
- à propos des rencontres "en interne"
- à propos des effectifs des divisions
- à propos des affiliations
- les publications

slide des calendriers (màj du 230618)

jean-luc rappelle le code des couleurs utilisé dans les calendriers publiés sur le site du bwbc
en début de saison 2022-2023,

- 10 nouvelles équipes nous ont rejoint
 - 4 en dames : axisguibertin, bxl-est dames, nato's ladies et nivelles d2
 - 6 en mixte : bgs vedettes, bousval, soignies, uaae 2, uccle es et vxltoutes ont souhaité commencer dans la division la plus basse
- 11 équipes nous ont quitté
 - en L1 : bxl-est 1
 - en L4 : mahiermont
 - en L5 : just for fun, axisguibertin B et ecaussinnes 2
 - en Ld2 : barbar d2, fireflies, guibertines, braine d2, ecaussinnes d2 et chaumont dames

des équipes loisirs font les frais des clubs provinciaux qui les hébergent

slide de la situation des rencontres (au 18.06.2023)

jean-luc rappelle le code des couleurs utilisé dans la situation des rencontres sur base de ce code, on peut observer :

cases rouges : 13 rencontres sans nouvelles

cases jaunes : 23 feuilles de matchs manquantes

par rapport à la saison passée, c'est malheureusement une tendance à la hausse

cela suit l'évolution "nonchalante" de la société en général

les feuilles de match sont le tendon d'achille de notre système d'affiliation

en loisirs, nous optons pour la régularisation plutôt que pour la sanction

pour rappel, on affine toutes les personnes qu'on trouve dans les feuilles de match

comment faire pour que les feuilles soient transmises plus régulièrement ?

faut-il revenir vingt ans en arrière "au temps de la poste" ? (un résultat n'était encodé que quand la fdm était rentrée)

ce n'est quand même pas compliqué d'envoyer une photo, un scan, ...

tous les moyens de communication sont acceptés

pour rappel, toute rencontre prise en compte dans les classement nécessite une feuille de match

slide des rencontres non jouées (au 22.06.2023)

jean-luc fait remarquer dans le slide :

31 rencontres n'ont pas été jouées

(outre les 13 rencontres sans nouvelles, cela fait donc 18 rencontres non jouées avec résultat)

14 en L1 dont 7 rien que pour euro 1 (5 fois en déplacement)

4 en L2, 4 en L3, 0 en L4, 9 en L5, 0 en Ld1, 0 en Ld2

il ne peut s'expliquer cette différence en L1

les 18 rencontres non jouées avec résultat rouvrent le débat sur ces rencontres :

=> elles impactent le classement alors qu'elles ne sont pas jouées

les rencontres non jouées ne sont pas toutes traitées de la même manière

13 n'ont pas de score (=> 0-0)

18 ont un score (=> 3-0)

=> ne faudrait-il pas les considérer toutes d'une même manière, à savoir 0-0 ?

s'en suit un débat duquel ressort qu'il faut garder 3-0 (ou 0-3) sur accord des équipes

motif : avec 0-0 certaines équipes ne joueraient pas pour que leur adversaire n'ait pas les points ...

jean-luc clôt la discussion en rappelant (kant m'aime) que nous sommes en loisirs pour jouer

slide des rencontres modifiées

jean-luc explique comment a été obtenu ce document

on peut y voir que certaines rencontres ont été déplacées plusieurs fois

le fait qu'une rencontre soit changée n'implique pas que ce soit à la demande de l'équipe visitée

il y a eu 199 changements (de commun accord)

(25 en L1, 21 en L2, 21 en L3, 38 en L4, 45 en L5, 18 en Ld1 et 31 en Ld2)

il est difficile de tirer une conclusion de ces chiffres

=> en effet s'ils comptabilisent les rencontres changées, ils ne reflètent pas les équipes qui demandent

on peut cependant facilement remarquer une dépendance vis à vis des équipes de provinciale

des équipes loisirs "font les frais" d'équipes de provinciale pour des questions de gestion de salles

plusieurs équipes qui ont arrêté cette saison se plaignaient de cette dépendance la saison passée

=> faut-il craindre de nouveaux abandons la saison prochaine ?

jean-luc fait remarquer que 200 changements, ce n'est pas beaucoup

il rappelle que l'optimisation de l'utilisation d'une grille unique permet d'en éviter beaucoup

quand on utilise la même grille pour toutes les divisions loisirs, il est possible de garantir que toutes les contraintes d'alternances et toutes les contraintes de simultanités de salle demandées seront rencontrées : cela permet d'éviter beaucoup de changements "à la source"

=> l'aael décide de garder la grille de 14 de la fwfb

tant que les deux équipes sont d'accord, il n'y a pas de raison de s'inquiéter d'un changement

il vaut mieux un changement qui permet à une rencontre d'avoir lieu, qu'une rencontre qui n'aura pas lieu

n'oublions pas que nous sommes en loisirs pour jouer

slide des résultats et classements (au 18.06.2023)

pour analyser un classement, il ne suffit pas de regarder les points (le critère certes principal)

il convient d'également prendre en compte le nombre de victoires, et le set-average

les classements graphiques font apparaître les tendances d'un classement
mais pour éviter des discussions à l'infini, l'aael a décidé "2 montants – 2 descendants"

jean-luc annonce les mouvements entre division à partir de ce slide des résultats et classements au 18.06.2023

il commente à cette occasion les classements graphiques

il fait observer :

en L1,

quatre équipes se détachent en tête, dont braine 2 qui termine 1er
deux équipes à la traîne, roux et euro 1 qui descendent en L2

en L2,

deux équipes se détachent en tête, dont schuman qui termine 1er
schuman monte donc en L1 accompagné de woluwe
une équipe à la traîne, villers iraptors, qui descend en L3 accompagné de amivoc

en L3,

une équipe se détache en tête, villers vo team qui termine 1er
villers vo team monte donc en L2, accompagné de ecaussinnes (au nombre de victoires)
une équipe à la traîne, braine 1, qui descend en L4 accompagné de nos aut'

en L4,

deux équipes se détachent en tête, dont wemmel qui termine 1er
wemmel monte donc en L3, accompagné de flying marmots
une équipe à la traîne, yellow cobras, qui descend en L5 accompagné de happy time

en L5,

deux équipes se détachent en tête, dont vxl qui termine 1er
vxl monte donc en L4, accompagné de soignies
trois équipes à la traîne

en Ld1,

trois équipes se détachent en tête, dont les gazelles qui terminent 1ères
une équipe à la traîne, les bretz'elles, qui descend en Ld2 accompagnée de barbar d1

en Ld2,

une équipe se détache en tête, nivelles d2 qui termine 1ère
nivelles d2 monte donc en Ld1, accompagnée des yooopettes
une équipe à la traîne

jean-luc fait ensuite part de demandes particulières reçues

schuman souhaite rester en L2

s'en suit une discussion : l'aael n'est pas d'accord (schuman est largement 1er)

face à l'intransigence de certains ("ils montent sinon, ils recommencent en L5"), jean-luc propose
une alternative moins radicale : soit ils montent en L1, soit ils descendent en L3

⇒ **l'aael marque son accord pour cette proposition : schuman ira donc soit en L1, soit en L3**

nos aut' se plaint d'être descendant en place de wezem'break qui se maintient grâce à des points gagnés pour
des matchs non-joués et demande à pouvoir rester en L3

la question des matchs non-joués vient d'être discutée (cfr supra)

l'aael ayant tranché de garder le score (3-0) en cas d'accord des équipes, la demande de nos aut' ne
peut dès lors plus être rencontrée (bien que fondée)

⇒ **l'aael n'accède pas à la demande de nos aut' de rester en L3 qui ira donc en L4**

jean-luc fait remarquer que selon les inscriptions, il sera peut-être nécessaires de ré-équilibrer les divisions

⇒ **l'aael décide de retenir comme critère au cas où cette situation se présenterait : favoriser les montées**

slide des podiums du fair play (au 23.06.2023)

jean-luc explique avoir tenu compte des réponses jusqu'au 23.06.2023 18h00

(l'aael étant à 19h30, il était difficile de faire mieux)

il fait remarquer que 15 équipes n'ont pas répondu

le slide synthétise vos choix

jean-luc proclame

en L1,

roux l'emporte devant rixensart et nivelles 1

en L2,

uaae l'emporte devant bgs revolution et villers iraptors

en L3,

esi-sb l'emporte devant chant d'oiseau 1 et limal

en L4,
twelve monkeys l'emporte devant braine 3 et yellow cobras
en L5,
villers loup bar l'emporte devant accros et archiducs
en Ld1,
rixensart dames l'emporte devant sporta brussels dames, bichkes et bretz'elles
en Ld2,
yoopettes l'emporte devant georgettes, et (axisguibertins, bxl-est, ecaussinnes soignies)

divers (autres points abordés sans slides)

à propos des inscriptions en divisions "extrêmes"
à propos de l'hospitalité en loisirs
à propos des rencontres "en interne"
à propos des effectifs des divisions
à propos des affiliations
à propos des publications

à propos des inscriptions en divisions "extrêmes"

jean-luc a reçu une demande de n'inscrire les nouvelles équipes que dans la division la plus basse comme cela se fait en provinciale
une grande majorité des équipes loisirs s'oppose à cette approche
=> **l'aael confirme le principe de n'inscrire les nouvelles équipes que dans les divisions extrêmes**

à propos de l'hospitalité en loisirs

à chaque aael, ce débat revient sutr la table et est devenu cyclique avec une période de deux ans ...
la notion d'hospitalité voit s'affronter deux approches diamétralement opposées
et pour ne pas simplifier les choses, à peu près la moitié des loisirs soutient chacune de ces approches
la première approche est de style "règlementaire"
elle est le fait de loisirs qui ont évolué en provinciale, et qui souhaitent calquer le fonctionnement des loisirs sur celui des provinciales avec des délais, des sanctions, un roi, une championnate aigüe ...
la seconde approche est de style "bon enfant"
elle est le fait de loisirs qui ne veulent plus de cette rigidité et souhaitent plus de souplesse et de bon sens pour pouvoir simplement jouer et s'amuser
à chaque aael, une de ces deux tendances fait adopter ses points de vue
et inmanquablement, à l'aael suivante on remet en cause les choix de l'aael précédente
=> comme on change à chaque fois, on a créé un cycle de deux ans, ... (un mouvement perpétuel ?)

ainsi à la dernière aael (à auderghem), on a voulu "réglementer" les provinciales en loisirs de manière assez radicale avec des conditions d'âge, des interdictions à inscrire dans les roi du bwbc et de la fvwbc, ... etc
entretiens, la cellule sportive du bwbc n'a pas entériné cette approche, la trouvant exagérée
maintenant (à woluwe) l'aael estime (à juste titre) que ça va trop loin et souhaite plus de marge ...
et ce qui complique encore la situation, c'est que ceux qui se veulent maintenant plus "tolérants" sur les provinciales sont les mêmes qui veulent qu'on soit plus "rigoureux" pour les changements, ...
je ne vais pas tenter de retracer la discussion : elle partait dans tous les sens
=> **pour faire bref, l'aael décide qu'interdire aux provinciales de jouer en loisirs ne sera pas d'application**

ce qu'il faut retenir sur l'hospitalité pour la saison prochaine peut être résumé de la manière suivante :
des joueurs de provinciales peuvent évoluer en loisirs à condition qu'ils jouent vraiment régulièrement en loisirs (l'idée étant de pouvoir dire que ce sont des loisirs qui vont jouer en provinciale ...)
ce qui pose problème, ce sont les "renforts" en fin de championnat qui faussent les fins de championnat loisirs (ce qui est dû au fait qu'en provinciale, le championnat se termine plus tôt qu'en loisirs)
=> **en pratique, l'aael décide qu'un joueur de provinciale qui n'aura pas joué régulièrement en loisirs dans la première partie du championnat loisirs ne pourra pas jouer dans la seconde partie du championnat loisirs**
par première partie, on entend la période des matchs aller, soit les 13 premières semaines du championnat pour éviter des discussions style "c'est un match du premier tour qui a été remis", ce principe entrera en application le lundi de la 14ème semaine de championnat pour toutes les rencontres restantes

cette manière de concevoir notre hospitalité sera évaluée lors de la prochaine aael

à propos des rencontres "en interne"

les rencontres en interne n'ont pas posé de problème cette saison
jean-luc fait remarquer que quand bien même ces rencontres seraient prévues en début de championnat, rien n'empêcherait les équipes de reporter de commun accord ces rencontres
la question pourrait éventuellement se poser pour :

- en L1 : nivelles 1 et nivelles 2
- en L2 : euro 1, 2 et 3
- en L3 : villers foxes et villers iraptors
- en L4 : braine 1 et braine 3
- en L5 : bgs hornets et bgs vedettes
- en Ld1 : gazelles et nivelles d2
- en Ld2 : ø

⇒ **l'aael ré-itére sa position : essayer que les matchs en interne aller soient dans les premières journées**
(et donc les matchs en interne retour dans les premiers journées de la phase retour)

à propos des effectifs des divisions

jean-luc explique que depuis longtemps il voudrait bien voir l'effectif de la L2 diminuer
(pour rappel, en loisirs on essaie d'avoir 12 ± 1 équipes par division)
nous avons pour le moment

- 14 équipes en L2 et en L5
- 11 équipes en L3 et en L4

l'application stricte de la règle "2 montants – 2 descendants" fige la situation dans les divisions
il n'est pas possible de lisser les effectifs entre les divisions

cas particulier : roux annonce qu'il ne continuera pas la saison prochaine
comme roux descendait de L1 en L2, il n'y aura plus que 13 équipes en L2
(on ne l'a pas fait exprès, mais cela résoud partiellement le problème)

jean-luc signale que la situation en L5 risque de poser problème en cas de nouvelles inscriptions
⇒ **l'aael décide de favoriser les montées sur base volontaire en cas de nécessité**

à propos des affiliations

comme dorénavant on ne désaffilie plus tout le monde entre deux saisons, jean-luc rappelle aux clubs loisirs qu'il doivent désaffilier leurs loisirs qui ne continuent pas, faute de quoi ils leur seront facturé(e)s par la fédération
les clubs provinciaux le savent déjà

tous les clubs peuvent maintenant affilier et désaffilier leurs loisirs
il a été convenu avec la fédération que jean-luc et thibault pourront continuer à aider à affilier et/ou désaffilier des loisirs des clubs loisirs, mais ils ne peuvent pas le faire pour les clubs provinciaux
certains loisirs souhaitent jouer en provinciale la saison prochaine
pour ce faire, ils doivent impérativement être affilié(e)s dans ces clubs provinciaux avec une licence A
cela suppose qu'ils soient préalablement désaffilié(e)s de leur club loisirs, faute de quoi le club provincial où ils veulent aller jouer ne pourra pas les affilier

les publications sur le site du bwbc et le portail de la fwfb

jean-luc rappelle encore que le site du bwbc est une source de renseignements
il y a une série d'articles qui sont publiés sur le site du bwbc (onglet "loisirs", rubrique "annonces")
ces articles sont en quelque sorte des modes d'emploi
ils concernent :

- les inscriptions, les coordonnées et les contraintes
- les calendriers, les contraintes et les changements
- la situation des rencontres
- les résultats et classements
- l'incitation double forfait

vers la mi-août, seront publiés sur le site du bwbc (ainsi que sur le portail de la fwfb)
les calendriers
les coordonnées des équipes (contacts et salles)

vers la fin aout, seront publiés sur le site du bwbc les documents pour la saison prochaine
feuille de match
aptitude médicale
liste de participation
liste de désaffiliation

clôture de l'ael

jean-luc clôture l'assemblée en rappelant l'importance de la notion de respect
cela va beaucoup plus loin que l'envoi des feuilles de match

avec la covid, on l'a un peu négligée, voire oubliée, mais elle est fondamentale en loisirs
respectons l'adversaire
respectons l'arbitre
respectons les infrastructures
respectons ...

à y bien regarder, beaucoup de points discutés n'auraient pas à l'être s'il avait un peu plus de respect ...
certes, la "société en général" déteint sur les loisirs, mais pourquoi ne ferions-nous pas exception ?

jean-luc libère l'assemblée pour une 3ème mi-temps bien méritée ...